

Doctorats d'honneur décernés par l'Université de Montréal

Comme chaque année à l'occasion de la cérémonie de la collation des grades, événement qui clôt officiellement l'année universitaire, l'Université de Montréal décernera quatre doctorats *honoris causa*.

Voici les noms de ceux qui recevront un doctorat d'honneur: M. Alfred Rouleau président de la fédération des Caisses populaires Desjardins recevra un doctorat *honoris causa*; Mme Rina Lasnier, dramaturge et poète, un doctorat ès lettres; M. Jean Beetz, juge à la Cour suprême du Canada, un doctorat en droit; M. John Robert Evary, président de l'Université de Toronto et ancien doyen de la Faculté de médecine de cette université, un doctorat ès sciences.

Rapport de la circulation sur la Voie maritime

M. Paul Normandeau, président de l'Administration de la Voie maritime, a déclaré que la Voie maritime du Saint-Laurent avait enregistré l'année dernière, pour la seconde fois, son plus gros volume de marchandises depuis son ouverture, en 1959.

Au total, 54,5 millions de tonnes de marchandises ont été transportées sur la section reliant Montréal et le lac Ontario, soit une augmentation de 13,2 p. cent par rapport à 1975. Le minerai de fer a marqué la plus forte augmentation de volume, soit 41,5 p. cent.

Les principales marchandises transportées sur la section Montréal-lac Ontario, par ordre d'importance, ont été: le minerai de fer, le blé, le maïs, l'orge, le coke ainsi que le fer et l'acier. Ces six produits représentent 78,1 p. cent du volume total par comparaison à 75,7 p. cent, en 1975.

Les cargaisons transportées sur la section Welland se sont élevées à 64,3 millions de tonnes contre 59,9 millions en 1975. Les six principales marchandises par ordre de volume total ont été: le minerai de fer, le blé, le charbon, le maïs, l'orge ainsi que le fer et l'acier manufacturés, soit 76,7 p. cent du total contre 76,5 p. cent en 1975.

Le volume des marchandises transportées sur la section Welland dépasse habituellement celui de la section

Montréal-lac Ontario à cause d'un trafic important entre les Grands lacs en amont et le lac Ontario.

Dans la section Montréal-lac Ontario, on a enregistré en 1976 une augmentation de 31,4 p. cent des marchandises transportées en amont du fleuve et une diminution de 1,9 p. cent dans le sens contraire.

L'année 1973 a été la plus occupée pour la Voie maritime alors que 57,6 millions de tonnes ont été transportées dans la section Montréal-lac Ontario et 67,2 millions de tonnes via le canal Welland.

Guelph célébrera deux anniversaires

Cet été, ce sera fête à Guelph, en Ontario, puisque la ville célébrera deux anniversaires: le 150^e de sa fondation, en mai, et le 10^e de son célèbre Festival du printemps. Du 30 avril au 22 mai s'y dérouleront quatre grandes premières mondiales, s'inscrivant dans le cadre d'un programme qui se veut nouveau et canadien: un opéra, une pièce de théâtre, une oeuvre pour chorale et une comédie musicale pour enfants.

On donnera trois représentations de *Seabird Island*, opéra de Derek Healey et Norman Newton, et sept de la pièce de John Murrel, *Memoir*. Le *Toronto Mendelssohn Choir* interprétera pour la première fois l'oeuvre pour chorale de Charles Wilson, *Song for St. Cecilia's Day*. Il y aura également deux représentations de *The Return of the Tiger*, comédie satirique et musicale qui raconte l'histoire de Guelph aux enfants.

Au nombre des groupes invités au festival, mentionnons l'Orchestre symphonique de Toronto, celui du Centre national des Arts, (Ottawa), le Toronto Brass Quintet, l'orchestre philharmonique de Hamilton et les Grands Ballets canadiens.

On pourra également applaudir plusieurs solistes, entre autres, l'organiste britannique Susan Landale, le pianiste français Michel Beroff, la chanteuse canadienne Pauline Julien et le soprano américain Marilyn Horne.

Guelph, est située à 58 milles à peine (93 km) de Toronto, au coeur d'une riche région agricole et industrielle; elle compte environ 65 000 habitants. C'est la ville natale du

colonel John McCrac, auteur du célèbre poème *In Flanders Fields*, qui fut médecin pendant la Première Guerre mondiale. On a redonné à la maison de campagne où il est né l'aspect qu'elle avait entre 1875 et 1890. On y trouve encore la plupart des meubles originaux et elle est classée lieu historique national.

Négociations Canada-Cuba

Des représentants des gouvernements canadien et cubain se sont réunis à Ottawa à la fin de mars afin de discuter de leur coopération future en matière de pêche.

La réunion faisait suite à l'entente intervenue entre le premier ministre Trudeau et le président Castro le 30 janvier 1976 à La Havane sur la question de négocier un accord bilatéral en matière de pêche.

Les deux délégations mirent de l'avant des propositions comme base possible d'un accord sur les modalités devant régir la poursuite des opérations de pêche des navires cubains dans les régions sous juridiction canadienne. Sur la base de ces propositions, les deux parties se sont entendues sur les dispositions d'un accord qui, s'il est approuvé par les deux gouvernements, permettra aux navires cubains, sous l'autorité canadienne et conformément aux règlements du Canada, de pêcher dans la région en question une partie du surplus des ressources nécessaires aux besoins canadiens.

L'accord proposé sera maintenant soumis à l'approbation des deux gouvernements.

Pour les situations d'urgence

Depuis le 1^{er} avril certaines autorités en Colombie-Britannique et au Yukon ont accès en priorité à deux canaux du *Service radio général* pour leurs communications officielles lors de situations d'urgence.

Les canaux seront automatiquement réservés aux fins précitées dès qu'un opérateur radio ou un agent autorisé lancera un message à cette fin.

Ce programme, qui ne s'applique à l'heure actuelle que dans la région du Pacifique, pourra éventuellement s'étendre à d'autres régions du Canada si besoin est.